

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



1) El santo Viático que fué el domingo administrado solemnemente a los enfermos del Hospital de Agudos en cumplimiento del precepto Pascual.-2) Concurrentes al banquete con que los médicos y farmacéuticos de Córdoba obsequiaron a don Leandro González Soriano por su gestión en el Colegio.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante adyacentes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 27 de Abril.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre	32,60
" " a la sombra	25,00
" " mínima	9,60
" " media	17,30
Oscilación	15,40
Agua de lluvia en milímetros	0,00
Agua evaporada en milímetros	6,80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°	750,10
Temperatura a la sombra	13,40
" de termómetro hm. d.º	11,00
Tensión del vapor	8,30
Humedad relativa	73,00
Estado del cielo	despej.º
Dirección del viento	S. E.
Fuerza	2 ventelina
Recorrido en 24 horas	251,00

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Grandes funciones para hoy martes 28 de Abril 1925.

A las nueve y tres cuartos de la noche.—Cinematógrafo.—Gran programa.—Estreno de **El despertar de una mujer**, preciosa película americana en cinco partes.—La graciosísima comedia cómica en dos partes, **Su corazón es un niño**.—Durante las proyecciones escuchadas composiciones musicales.—El viernes **ONOFROFF**, el auténtico, el único.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy martes 28 de Abril de 1925.

A las siete menos cuarto.—Estreno de la segunda época de la grandiosa película en tres, titulada **En las garras de Satanás**, titulada «En la edad media».—Completando el programa preciosas películas cómicas.—Butaca, 50 céntimos; Gradas, 15.

A las diez menos cuarto.—El mismo programa de cinematógrafo que a las siete menos cuarto despedida de la notable bailarina **Juana Ortega** y del notable imitador **BERTINI** el cual estrenará el cuádruple **No es pa tanto**. Imitación de nuestra paisana **Dora la Cordobesita**.—Muy pronto debut del hipnotizador **RUISET**.

SALÓN RAMÍREZ.

Funciones para hoy martes 28 de Abril 1925

Por la noche a las nueve.—Una chistosísima película.—Debut de la notable Troupe **Africana**. Cuatro señoritas y dos caballeros.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 33. Teléfono. 92. Córdoba.

Academia de corte y confección para señoritas. Sistema rápido, color y blanco. Se hacen y reforman toda clase de prendas. Vialones, 1, Córdoba.

Arendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Anuncios en la plaza de toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada taurina, de cine y varietés.

Accidentes.—Asegura a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso hernia y de responsabilidad civil sobre automóviles y coches, Seguros contra incendios y de vida. Subdirector, Antonio Conrotte y Barbero Plaza del Angel, 8 (San Hipólito).—Córdoba.

En Belmez se arrienda o vende magnífica fábrica de gaseosas y máquina trituradora, todo movido motor eléctrico; también se vende magnífica mesa billar con todo su menaje. Escribid a Madrid, calle Arenal, 26, entresuelo. Natividad Llamas.

En Espiel, en calle Cerrillo y Pozuelo, se arriendan o venden dos buenas casas. Escribid a Madrid, calle Arenal, 26, entresuelo. Natividad Llamas.

Hermosa casa holandesa próxima a París, se vende. Infermarán, calle Caño, 40.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 35,0 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María Ollerías, sin número.

Macstra titulada, nociones Francés, sabiendo perfección máquina, bordar y labores, ofrécese cualquier empleo o casa particular, sin pretensiones. Escribid, Cadiz, Mesón, 19.

Modista.—Confecciona con los últimos figurines a la mayor prontitud. Precios económicos. María Sagrañes. Pérez de Castro, 20

Papilos y habitaciones amuebladas. Argote número 4.

Para ampliar negocio, joven de distinguida familia, casaría con señorita en buena posición. Escribir, Marqués del Bois, 2 y 5, Cervetería, P. M. E.

Pérdida de una perra atravesada en pachoña, alunarada en colorado, cachorra, se perdió el día 22. Al que la presente en la finca de las Quemadas, se le gratificará.

Quinado Alvear.—Preparación simple de vino Pedro Ximénez, de las vides de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor, Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Relajería Royal.—(Junto al Círculo de la Amistad) Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratas. Local del Pay-Pay.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la Iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Se vende el verde de la huerta «Tras de la Puerta», y un grupo electro-bomba en buenas condiciones.

Se arriendan dos buenos garajes en sitio céntrico. Informes Osario, 47.

Se vende piano en inmejorables condiciones, y una cama de hierro para matrimonio. Razón, Rey Heredia, 25.

Se vende la finca de olivar titulada «La Serafina», situada en el término de Adamuz. Para precios y condiciones dirigirse a don Antonio Castro Moreno, en Córdoba, calle Emilio Castelar número 67.

Se ofrece nodriza soltera, joven y primoriza. Para informes, Castelar, 1, Pueblo Nuevo del Terrible (Córdoba).

Se vende por aprecio, o traspasa convencionalmente una barbería, en la Fuensantilla. Para verla y tratar, de nueve a una y de cuatro a siete.

Se vende automóvil Dion Bouton en muy buenas condiciones y en precio barato a toda prueba. Para verlo Llano del Pretorio, 5.

Se desea alquilar una habitación para oficina en sitio céntrico, indicando precio. Dirigirse, Almoguera, Obispo Aguacil, 1.

Se alquilan desde el día dos habitaciones en las Costanillas número 81. Para verlas a cualquier hora del día. Razón, María Cristina, 5.

Senorita extranjera, hablando francés e inglés, desea colocación de institutriz. Dirigirse, Consulado de Francia, Pompeyos, 2.

Tonelero.—Se hacen toda clase de composuras, macetas de adornos para patios, cubos para pozos y cántaros de madera para agua a precios económicos. Calle Obispo Aguacil número 1.

Informaciones de anoche

Córdoba de enhorabuena

La canalización del Guadalquivir

Hoy habrá firmado el Rey el correspondiente decreto

El alcalde de esta capital don José Cruz Conde, ha recibido del ingeniero don Carlos Mendoza el siguiente telegrama urgente:

«Anoche fué estudiado y acordado someter a la firma de S. M. el Real Decreto de aprobación del proyecto de canalización hasta Córdoba, que saldrá en valija oficial esta noche para Sevilla, lo que me complace extraordinariamente en comunicarle, felicitando a usted y a la noble ciudad que representa.»

El importantísimo proyecto en que el señor Cruz Conde puso todo entusiasmo de su gestión será hoy con la sanción de S. M. una magnífica realidad.

De arqueología y arte

Los puentes árabes del camino de Medina Azahara

En conferencia pronunciada últimamente por uno de los vocales que constituyen la comisión directora de las excavaciones de Medina Azahara, fueron mencionados todos los detalles, los maravillosos detalles del camino califal que conducía a la admirable creación imperial.

Équivalo todo ello, como igualmente ha ocurrido con la confección del plano de las ruinas, a un verdadero descubrimiento, pues que nadie había hasta ahora concretado ninguno de los detalles de esos caminos, cuyos restos están a medio cubrir por la vegetación de nuestras campiñas.

Y si interesantes son los detalles relativos a la pavimentación de dichos caminos que dibujaba caprichosas laceías, que todavía se reconocen en muchos sitios, como igualmente encantador sería el aspecto del camino cubierto con toldos en toda la extensión de la vega cordobesa, no lo son menos los restos de puentes sobre los cuales salvaba dicha vía los arroyo y barrancos que salen de la sierra.

Los puentes pequeños, las alcantarillas, están casi todos destruidos.

Pero quedan en pie, aunque muy arruinados, y por maravilloso ejemplo de equilibrio, dos espléndidos puentes, uno de un ojo y otro de tres, con los graciosos arcos de herradura y la construcción de sillería a soga y tizon típicos de la época musulmana, que son los existentes en el camino llamado Tejo de San Jerónimo, y también «Puentes de los Nogales», por estar enclavados en terrenos de este cortijo.

Todos estos verdaderos monumentos debenser conservados religiosamente, puesto que son los vestigios de todas aquellas maravillas que los califas cordobeses acumularon en nuestra ciudad, y bien sabido es que, más que el tiempo, es la acción destructora del hombre la que termina con ellos.

Ejemplo de ello ha sido, en estos días, un bárbaro, no merece otro nombre, que extraía sillares de piedra de uno de dichos puentes. Denunciado el caso por la Comisión de Monumentos al digno gobernador civil, se apresuró esta autoridad a dar las oportunas órdenes, y no siguió adelante la hazaña.

No regateamos los aplausos que esas gestiones merecen, y así se logrará salvar lo poco que va quedando de las espléndidas civilizaciones cordobesas de otros siglos.

R. C.

DESDE ECIIJA

La próxima feria de Mayo

Reina en ésta gran animación con motivo de la proximidad de la feria de Mayo de esta ciudad, que tendrá lugar los días 8, 9 y 10 del mes próximo.

Se celebrará una gran corrida de novillos-toros de la ganadería de Conradi, que serán estoqueados por Angelillo de Triana, Pepe Belmonte y Niño de la Palma.

En el programa de festejos figuran iluminaciones extraordinarias, conciertos de música, gran mercado de ganados en el llano del Valle, teatros, cine y bailes de sociedad en los casinos. — *Corresponsal.*

GOBIERNO CIVIL

Pasaportes

Se han expedido pasaportes para Francia, Portugal y Méjico, a los vecinos de esta capital Antonio y José de la Haba Terreras y Rafael González Gómez.

Subasta

El Ayuntamiento de Montemayor anuncia subasta para el arriendo del arbitrio de pesas y medidas de aquel pueblo, para el próximo año económico de 1925-26.

Alumbrado

También el Ayuntamiento de Guadalcazar remite edicto anunciando subasta para contratar el suministro de fluido eléctrico para el alumbrado público de aquella villa.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar, a los señores siguientes:

Don Francisco Quintero Onieva, de Lucena; don Antonio Blanco Castro, de Pedroche; don Fermín Horrillo Infante, de Peñarroya, y don Rafael Rojas Mira y don Antonio Sotomayer Merino, de Córdoba.

De carreteras

Por la Jefatura de Obras públicas de esta provincia se ha fijado la fecha del 23 de Mayo próximo, para la celebración de las subastas de obras de reparación de la carretera de Villanueva del Duque a la estación de Belalcázar, de los kilómetros 395 a 399 y 403 de la de Madrid a Cádiz y de los 1 al 4 y 13 al 17 de la de Monturque a Alcalá la Real.

De automóviles

Don Rafael Aguilera Carmona, vecino de Aguilar, solicita la inscripción y matrícula de un automóvil y que se le autorice para establecer un servicio de viajeros sin itinerario fijo.

También solicita don Jerónimo Molina Aguilera la inscripción de un automóvil de su pertenencia.

Acerca de un proyecto

La Alcaldía de esta capital comunica que durante el tiempo porque ha sido o puesto al público, no se ha producido reclamación alguna al proyecto de riegos de la margen izquierda del río Guadalmellato.

MILITARES

Pensión

Le ha sido concedida la pensión anual de 182 pesetas a Francisco Cabrera, padre de un soldado fallecido en campaña.

De viaje

Marchó a Huesca el teniente coronel de infantería don Alfredo Navarro.

A incorporarse

Para incorporarse a su destino marchó a Zaragoza el capitán de infantería don Nicolás Velázquez.

Con licencia

Procedente de Algeciras se halla en Córdoba en uso de licencia por enfermo, el comandante don Enrique Ruiz del Portal.

El Dios grande

En el barrio de San Francisco

Con solemnidad y pompa extraordinarias, salió ayer Su Majestad en público de la parroquia de San Francisco. Todo el barrio se hallaba engalanado, desde el Compás que es antesala del hermoso templo, hasta la estrecha calleja de Conejera, en donde para buscar a un enfermo o impedido había de entrar Dios en viático.

El celoso cura de San Francisco había preparado la fiesta en los términos de suntuosidad que él sabe hacerlo y que el acto merecía. Larga comitiva de señoras y caballeros con hachas encendidas precedían al palio, cuyos varales de plata vestidos de claveles y rosas, eran llevados por las personas más prestigiosas de la feligresía. Un tapiz de flores y de juncias y mastrantos cubría el suelo. Angeles auténticos, en número de doce, iban ante el Señor, sembrando también de pétalos de rosa los caminos, y desde los balcones otra lluvia de flores que, al pasar junto al Museo, se convirtió en torrente, fué el homenaje delicado al Dios-Hostia que busca a los enfermos e impedidos en sus propias viviendas, pobres o ricos, por la Pascua florida para que cumplan el precepto de recibirle una vez al año.

En los alfeizares de las ventanas y en las barandas de los balcones, mantones de Manila y colchas de Damasco y paños de sencillas telas servían de reposteros dando a las calles estrechas y torcidas del barrio, color de fiesta.

Las músicas de la Banda infantil, a cada instante interpretando la Marcha Real, completaban la intensa espiritualidad del cuadro.

Hubo un momento emocionante: Fué cuando Dios entró por una grieta, bajo el arco del Portillo, a visitar en su tugurio a una pobre que agonizaba. Tan miserable era la vivienda, tan estrecha la escalera, tan incómodo el acceso desde la gradilla, que el párroco tuvo que desprenderse de su capa pluvial y de su paño de hombros, para introducirse en el torreón donde moraba el menesteroso, ayer visitado y consolado por el propio Rey del cielo.

En el Hospital de Agudos

También para los que gimen en la Casa suntuosa, levantada para alivio de males por la inmensa caridad del Cardenal, fué ayer día grande.

A las diez y desde la parroquia del Sagrario, les fué llevado el Santo Viático para que cumplieran con el Precepto Pascual.

Daban guardia de honor a S. D. M. los hospicianos, los seminaristas, los colegiales de la Asunción, las señoritas teresianas, los concejales del Ayuntamiento, acompañando a la Diputación que, presidida por el gobernador, iba cerrando la comitiva con traje de etiqueta y acompañamiento de ugieres.

Llevó el copón magnífico, obra de orfbrería preciosa, digna del Sacramento que guardaba, el párroco del Sagrario. Iban de turiferarios los dos capellanes del Hospital, y los médicos del mismo llevaban las varas del palio.

La banda municipal pregonaba, tañendo sus instrumentos, la solemnidad del acontecimiento.

Con verdadera unción cristiana, los numerosos enfermos que ocupaban las salas, preparados estos días por los capellanes, por otros sacerdotes y por las Hijas de San Vicente, recibieron en sus pechos la Sagrada Eucaristía, prenda de salud y de vida eterna.

Todo el día fué de fiesta en la casa benéfica, obra del Cardenal, motivo de orgullo para la Diputación que la rige y cuida de ella.

La República Dominicana exportadora de maíz

Una activa propaganda, iniciada en las Cámaras de Comercio y Agricultura del Cibao y continuada con gran calor por el Departamento de Agricultura, ha colocado a la República Dominicana en el número de los países exportadores de maíz.

Durante mucho tiempo el interesante país antillano escasamente producía el maíz, necesario para el consumo doméstico. Los agricultores ponían su atención a otros ramos que entonces eran más lucrativos, y el Gobierno nunca se ocupó seriamente hasta ahora de investigar las posibilidades para la exportación de este cereal.

El Gobierno pone un particular cuidado en evitar que este grano, así como todos los otros que se exportan, salgan del país en condiciones deficientes. Por la Ley 43, ha sido creado en fecha 21 de Octubre de 1924, un cuerpo de Inspectores de Frutos que están exclusivamente ocupados en vigilar la preparación, y últimamente, en fecha 2 de Enero de 1925, fué expedido el Decreto 91, que prohíbe la exportación de frutos cuyo estado pueda provocar fermentación, enmohecimiento, pudrición o destrucción por cualquier insecto dañino.

Por tanto, se exige una perfecta fumigación, sin cuyo requisito no se permite la salida de ningún producto—como el maíz—sujeto a tales daños.

En las regiones productoras, los exportadores se están proveyendo de maquinarias limpiadoras, porque otro requisito exigido es el de la limpieza de los productos.

En realidad, si por su parte el Gobierno, por medio de su Departamento de Agricultura, dicta las normas a seguir, no es menos cierto que los exportadores a su vez prestan la mayor atención al cumplimiento de tales disposiciones, con un convencimiento justo de que el crédito que con su buena preparación adquieren los productos dominicanos, redundará en provecho del país y de ellos mismos.

Cuba y Puerto Rico han sido los primeros mercados donde el maíz dominicano—que no deja nada que desear—ha sido colocado.

La República Dominicana exportó por varios puertos, en el año 1923, unas 3.498 toneladas de maíz. En 1924, subió aproximadamente a 8.895 toneladas. La demanda aumenta cada vez más en los países mencionados, y si a esto se une los esfuerzos que se ponen en Santo Domingo para satisfacer esa demanda, se puede presumir que dentro de poco la República Dominicana alcanzará un alto puesto en la estadística internacional de exportación de maíz.

De la provincia

Por escándalo

Al juzgado municipal de Los Moriles han sido denunciados por la benemérita, Eduardo Córdoba Romero, Rafael Ortiz Torres, Gabriel Corredera Alcántara, Ramón Flores Luna, Jacinto Jiménez Granados, Rafael Doblaz Leiva, Francisco Córdoba Romera y Francisco Cebrián García, los cuales promovieron un fuerte escándalo, en estado de embriaguez.

Reyerta

La guardia civil de Pozoblanco ha detenido a los vecinos Antonio Arévalo Fernández y Francisco y Angel Rodríguez Artero, los cuales sostuvieron reyerta un una taberna de dicho pueblo.

A consecuencia de la refriega, resultó Francisco con una erosión en el cuello y magullamiento en el hombro y brazo izquierdo, así como la mujer del Arévalo, Cristina Bajo, con dos heridas en la cabeza, que le produjeron ambos hermanos al intervenir en la reyerta.

Los detenidos ingresaron en la cárcel a disposición del juez de aquel partido.

Infractores

Por infringir la vigente Ley de caza, han sido denunciados a los juzgados respectivos Gabriel Garrido Moreno, vecino de Montemayor, y José Luis García Sánchez, de Cañete de las Torres.

Caballerías desaparecidas

De la finca «Morales», del término de Castro del Río, han desaparecido dos caballerías de la pertenencia del vecino don Andrés Criado Criado, suponiéndose que hayan sido hurtadas.

Intervención de una caballería

A requerimiento de don Federico Lindo Ocón la benemérita de Rute ha intervenido una caballería al vecino Juan Ruiz Rodríguez, por resultar procedente de un hurto efectuado el 14 de Marzo último al vecino de Ecija don José Laguna Minas.

La caballería de referencia quedó en depósito a disposición del juez de Lora del Río.

Sección de Primera Enseñanza

Revista

Los alcaldes de Fuente Palmera, Moriles, Pozoblanco, Alcaracejos y Granjuela, comunican haber pasado la revista anual los jubilados y pensionistas del Magisterio residentes en dichas localidades.

Posesiones y ceses

La Alcaldía de El Carpio comunica haberse posesionado el maestro propietario de la tercera escuela don Manuel Luna Rivera, cesando el interino don Brigido Rodríguez Jiménez.

También se ha posesionado del cargo de maestra interina de la escuela de Valenzuela, doña Matilde Zurita Solaz.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Euclia».

Letras protestadas

De domingo a lunes

Como buen español, aferrado a la tradición.

Ayer, como todos los domingos, puse mis mayores cuidados en la indumentaria, sacando de mi ropero las mejores galas, que cubrí con una capa de recio paño de Béjar, heredada de mis mayores y que no abandono por respetos a la práctica sentencia castellana, hasta la primera decena de Junio.

En esta facha, dirigíme a la plaza de Abastos, para dar satisfacciones a la Gula en este día de descanso. Oculto tras la «pañosa» llevaba el mismo cesto con que mi abuelo y mi padre pasearon sus bondades para la numerosa prole y su garbo personal por la «Corredera».

Allí tropecé con Dolorcitas, una aguerrida jamona, pletórica de salud y de gracia, que me recordó los felices tiempos en que «Julifer», con el cronista, entonaban madrigales a las mozas que discretamente dejaban ver los tobillos tras los vuelos airosos de las largas colas de sus batas. Qué decepción, Dolorcitas, a sus cuarenta primaveras, viste como las colegialas, enseñando dos embutidos por piernas, que no tienen la belleza de antaño, porque carecen del encanto de lo oculto. ¡Lástima de madriganes!

No obstante, por rendir homenaje al pasado le ha piropeado, haciéndole ciertas insinuaciones, que han hecho subir el rubor a sus mofletes de «pepona», trayendo al mismo tiempo ciertos remordimientos a mi conciencia de cristiano.

Y queriendo ahogar estos sinsabores del espíritu, «matando el gusanillo», he puesto mi estómago, siempre a prueba de alcohol, como «miga» repleta de «chicuelas».

Y he seguido mi peregrinación, por los puestos de la plaza, triste Calvario, solo reservado al consumidor modesto. Las judías, aunque tempranas, verdaderamente adolescentes, tienen categorías de favoritas mimadas por la suerte, puesto que valen a tres pesetas el kilo. La carne es tentación de la que huye el comprador, con la misma ligereza, que el demonio de la Cruz, que se expende a la importante suma de 5'10 el kilo.

Y para qué enumerarte mis desengaños, que más que yo ha sufrido el cesto anémico de viandas, que regresó a mi casa más vacío que tripa de inapetente.

¿Comer?

Es lujo sólo reservado hoy a los potentados, que pueden masticar mientras que el

pueblo que trabaja, traga bilis, entro de-nuestros a especuladores, acaparadores y demás señores, verdugos crueles de sus estómagos.

Y cuando mustio, tristón, subía la empinada cuesta de la Espartería, me ha detenido Dolorcitas, que al vislumbrar el poema de mis amarguras, contemplando el cesto vacío, me gritó:

—Empeña la capa, desdichado, como yo hice con mi manto alfombrado y de Manila, para comer, y entierra con ella el recuerdo de otros tiempos exentos de egoísmos, en que todos éramos hermanos.

Y yo, por decir algo, en descargos de mi buena fe, repuse con cierta amarga filosofía:

—Soy ciudadano fiel cumplidor de las leyes, y por ser domingo, dejo libre al estómago de una digestión laboriosa.

Y para eso me puse majó.

P. León.

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Loseias de Cemento
Azulejos pintados
Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4,000 pesetas. Garage Gran Capitan, Felipe Gómez Sánchez.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de instrucción de la Izquierda, por hurto, contra Diego Doña Marín; defensor, señor Velasco; acusador privado, señor Roldán, y procuradores, señores Ramírez y Austria.

Otra del juzgado de la Izquierda, por disparo, contra José Rodríguez Reyes. Acusador privado, señor Jaén; defensor, señor Altamirano; procuradores, señores Baquerizo y Barbudo.

Ante la sección segunda será la vista de la causa del juzgado de Posadas, por tenencia de armas, contra Valeriano Herrero. Defensor, señor Pabón y procurador, señor Baquerizo.

Otra del juzgado de Cabra, por hurto, contra José Ramírez. Defensor señor Jiménez de la Cruz y procurador, señor Ramírez.

Otra del juzgado de Fuente Obejuna, por tenencia de armas, contra Fidel Varo Santos. Defensor, señor García Pérez Rico; procurador, señor Barbudo.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha por lesiones por imprudencia, contra Rafael Real Palomo. Absuelto.

Por la Sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del Juzgado de Bujalance por hurto y estafa, contra Antonio Rodríguez Moral, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor por cada uno de los dos delitos.

Otra del Juzgado de Pozoblanco por lesiones, contra Pedro Rubio Martínez. Absuelto.

Otra del Juzgado de Fuente Obejuna por lesiones, contra Antonio González Chavero, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor y 100 pesetas de indemnización.

DE SOCIEDAD

Por monsieur Clouzet, ingeniero jefe de las Construcciones Electromecánicas, y señora, en representación de madame Bovin, viuda de Mendés y para monsieur Robert Mendés Bovin, ha sido pedida la mano de la bellísima y encantadora señorita Aurora Estrada Alcántara. Entre los novios se cruzaron valiosos regalos.

Han salido de viaje para varios puntos de Andalucía meridional don Pedro Barbudo Suárez-Varela y su distinguida esposa doña Concepción López Alvear.

Ha marchado a Linares, Jaén, Madrid y Oviedo, la que hasta hace poco fué dignísima directora del Internado Teresiano, señorita Josefa Grosso y Sánchez.

Procedente de Sevilla y de paso para Baena, ha estado en esta capital el notario de la última población citada, nuestro querido amigo y colaborador, don Diego López Moya, exredactor de «La Epoca».

Esta mañana llegaron de Moratalla, para pasar el día en su casa-palacio de Don Gome, los Exemos. señores marqueses de Viana condes de Urbasa, acompañados de una de sus hijas.

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Alfonso XIII, 35.—Teléfono 252

Venta de cocinas y estufas para cok. Tuberías y accesorios para las mismas. Se hacen instalaciones por personal competente.

Aparatos para alumbrado y calefacción por gas.

Variados modelos en cocinas, plancheros y estufas, alquilándose por precio módico. Calentadores para baño últimos modelos.

Se facilitan gratuitamente presupuesto y datos.

EN LOS SALESIANOS

Una primera Misa

En la iglesia de María Auxiliadora de esta capital celebróse ayer domingo una fiesta sublime e ideal, fiesta en la que, por vez primera, gozó de inolvidables caricias divinas, en la parte más sagrada y secreta de su primera Misa, un entusiasta discípulo de aquel santo e inmortal varón Don Bosco: don José Carrasco y Carrasco.

El hermoso templo presentaba un aspecto deslumbrador, cosa nada extraña, pues a eso nos tiene acostumbrados la venerable Orden Salesiana.

A las diez de la mañana las campanas de la iglesia, con su alegre repiqueteo, anunciaban el comienzo de la fiesta.

En el Prebisterio, y al lado del Evangelio, hallábanse situados los padrinos del misacantano don Antonio Benitez y Fernández, culto médico de Ecija y opulento propietario; su digna esposa doña Josefa García del Busto e hijos, la bellísima y encantadora señorita María Teresa, José y Antonio; el padre del nuevo sacerdote don Francisco Carrasco y los hermanos del mismo don Rafael y don Francisco.

Fueron padrinos de altar don Sebastián María Pastor, director del Colegio Salesiano, de esta capital, y don Salvador Roldán Requena, párroco de San Lorenzo.

Ministros: don Juan Romero Montaña, legado exprofeso del Colegio de Ronda, y don Manuel Sánchez, del de Utrera.

Caperos: don Carmelo Diana, de Utrera; don Manuel Gómez, director del Colegio de Ecija; Padre Superior de los Dominicos de Córdoba, y los RR. PP. Salesianos de esta capital, don Miguel Casari, don José Doblado y don Julián Pou.

Simpáticos niños del Colegio, revestidos de Cardenales, y los numerosos legionarios de Domingo Savio, daban escolta.

El momento de alzar fué de intensísima emoción. La Sagrada Forma, en manos del dichoso sacerdote, elevóse ante los ojos de los numerosos y distinguidos invitados; entre los acordes de la Marcha Real, el humo del incienso y el repique de las campanas, nota culminante que llevaba en sí las plegarias de un pueblo y las preces de un sacerdote como tributo al Supremo Hacedor; las lágrimas del feliz misacantano y las banderas de los legionarios y los corazones de los presentes, rendidos ante su Divina presencia, lo proclamaban Rey de Reyes...

La Escolanía del Colegio, bajo la dirección del notable compositor don Juan Espejo, engrosada por valiosos elementos, entre ellos los señores Rodríguez y Luque, interpretaron maravillosamente los números a su cargo.

En el Ofertorio se cantó un motete, inspiración del hoy cardenal salesiano, don Juan Cagliero.

Don Andrés Yun Encinas, consejero del Colegio de Ronda, pronunció un sermón elocuentísimo, donde cantó las glorias del sacerdote.

Terminada la Misa, se entonó un solemne Te-Deum, celebrándose a continuación el besamanos, donde representaciones de todas las clases sociales, rindieron al joven sacerdote tributo de veneración.

Los numerosos invitados pasaron a un

salón destinado al efecto, donde la comunidad obsequió a todos los presentes con un espléndido lunch.

Los padrinos, que con tanto amor han prodigado caricias y favores en el solemne acto que nos ocupa, obsequiaron a su vez a la comunidad e invitados, con un banquete, en el que reinó una amistad y concordia llena de vida.

Por la tarde, a las cuatro y media, se celebró interesante valada teatral, en la que se lucieron cuantos en ella actuaron.

Nuestros plácemes al nuevo sacerdote, a los padrinos y a la comunidad salesiana, por el esplendor de tan solemne fiesta.

HACIENDA

Personal

El jefe de Negociado de tercera clase y notable publicista financiero, don Fernando Martínez Martínez, querido amigo nuestro, ha sido agregado a la Comisión inspectora del servicio en Zaragoza y varias capitales catalanas, que preside el prestigioso subdirector de Rentas públicas don José María Bonilla y Franco, de grata memoria en esta provincia, por su brillante gestión al frente de esta Delegación de Hacienda.

Cuota militar

Desde hoy lunes se admiten en esta Tesorería-Contaduría de la Delegación de Hacienda de esta provincia ingresos por este concepto.

Las guías de los trigos

Por la Dirección general de Abastos se ha dispuesto queden suprimidas, a partir de esta fecha, las guías para la circulación de trigos y harinas, debiendo los tenedores de ambos artículos, presentar ante los respectivos Ayuntamientos declaración de las existencias que posean, antes del 25 de cada mes, con objeto de que estas autoridades envíen a esta Junta provincial nota de las existencias de estos artículos, en los últimos cinco días de cada mes.

A las señoras

Ha llegado a esta capital Doña Josefina Morlans con nuevos modelos de corsés de diferentes marcas, entre otros los corsés y fajas de goma para adelgazar de «La Fleur de Lis», de Madrid, de esmerada confección y magnífico resultado.

Se hospeda en el Hotel España y Francia, donde permanecerá hasta el día 29.

Recibe avisos en dicho Hotel para pasar a domicilio.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

R. I.  P. A.

Segundo aniversario

EL SEÑOR

**Don Baldomero Sánchez de Puerta
y Cabello de los Cobos**

Que falleció en esta ciudad el 29 de Abril de 1923,
después de recibir los Santos Sacramentos y la Ben-
dición de Su Santidad

Su desconsolada viuda doña Fernanda Guerrero y Pala-
cios; hijos, padre político, hermanos, hermanos políticos y
demás personas de su familia, comunican a sus amistades,
que las misas que se celebren los días 29 y 30 del actual en
las iglesias de San Nicolás y de San Hipólito de esta ciudad,
en la Carlota, Guadalcazar, La Rambla y el 29 misa con ju-
bileo en la Capilla de las Esclavas del Sagrado Corazón de
Jesús de esta ciudad, serán aplicadas en sufragio del alma
del finado.

DE FUENTE OBEJUNA

Santa visita Pastoral a el Porvenir de la Industria

Recibimiento simpático, pletórico de filial cariño y respeto, ha sido el ofrendado al Excmo. señor doctor don Adolfo Pérez Muñoz en el Porvenir de la Industria.

Llegó el señor Obispo a dicha barriada minera a las diez y media de la mañana del 22, acompañado de los mismos señores mencionados en crónicas precedentes. Los habitantes del Porvenir se habían preparado para el acto de la visita Pastoral; purificando sus almas en el Sacramento de la Penitencia, llegando a trescientos el número de confesiones y asistiendo al Santo Sacrificio de la Misa, en el que el coadjutor don Alfonso Hidalgo Real administró la Sagrada Comunión a 76 personas.

Allí vimos al ilustrado alcalde don Juan del Rey Barba, a los ingenieros don Andrés Menjibar Fresneda, don Sebastián Carrasco, don Renato María, don Luis Gendre e innumerables personas.

Los niños de las escuelas, llevando en sus manos banderitas con los colores nacionales rojo y gualda y acompañados de los celosos maestros don Mariano Reyago y doña Valentina Martínez.

Al descender S. E. del auto se adelantó de las filas el niño Maximito Reyago y con la gracia infantil de la inocencia declamó una sentidísima composición de sonoros versos, en los que daba la bienvenida a S. E.

También la preciosa niña Carmencita González, recitó con delicada soltura y voz vibrante otra inspirada poesía de salutación. Y entre vivas conmovedores de labios infantiles, entró el señor Obispo en la blanca capilla, adornada con sencillez litúrgica y exquisito gusto por las distinguidas y angelicales señoritas María y Antonia Menjibar Fresneda, y comenzó el acto de la confirmación, sacramento que se administró en dos tandas a 150 personas, siendo padrinos en la primera, el médico don Juan del Rey y su señora doña Evarista Cano, y en la segunda, don Andrés Menjibar y doña María Ortiz de Carrasco.

Terminado el acto, S. E. invitó a pasar a los mineros, que por la estrechez del templo, esperaban a sus puertas, dirigiéndoles la palabra.

Luego visitó el prelado las escuelas, felicitando a los maestros por su celo en la enseñanza.

Ultimamente, el señor obispo regaló a todos los niños y niñas preciosos recordatorios de su santa visita Pastoral.

Después pasó al domicilio de don Andrés Menjibar, donde fué obsequiado con una comida, haciendo los honores doña Emilia Fresneda, viuda de Menjibar, y sus simpáticas hijas señoritas María y Antonia; acompañaron a S. E. en la mesa don José Castillejo y los señores delegado, alcalde, juez de instrucción señor Márquez; Registrador, señor Poole; teniente de la guardia civil, arcipreste, señor Castro Díaz; coadjutor, señor Hidalgo, y sochantre señor Muñoz, de Fuente Obejuna; ingenieros, don Sebastián Carrasco, don Renato María y don Luis Gendre; alcalde, don Juan del Rey, y maestro, don Máximo Regayo.

Que el Señor dé el incremento a esta buena semilla derramada en la tierra del Porvenir, y el señor obispo habrá alcanzado la mayor de las glorias: la salvación de esas almas. Este es el fruto que fundadamente esperamos de la santa visita Pastoral del Porvenir.—Corresponsal.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 28.—Martes. Santos Pablo de la Cruz, fd.; Prudencio, ob.; Acacio y Menandro, mrs.

Vida de San Prudencio.—Nació en un lugar llamado Armenta, en la provincia de Alava, de padres nobles y ricos. Desde pequeño se mostró muy inclinado al servicio de Dios y a los estudios de las buenas letras, y en ellos aventajó a todos los jóvenes de su tiempo. A la edad de quince años dejó la casa de sus padres y se fué al desierto, donde encontró a San Saturio, que hacía vida solitaria y muy penitente; a la otra parte del río Ebro, pasándole a pie enjuto. Vivió en su compañía siete años, y muerto el santo anacoreta, se fué a la ciudad de Calahorra, predicó a los gentiles y convirtió bastantes a la santa fe. Ordenado de sacerdote, crecía la fama de su santidad y prodigios por toda aquella tierra, y para huir del aplauso se retiró a Tarazona, y allí fué algún tiempo arcediano, hasta que murió el Obispo, y en su lugar fué electo y aclamado de todos por Pastor de aquella Iglesia, la cual rigió santamente y con mucho provecho de las almas. Entrando en la ciudad de Osma a sosegar cierta diferencia, milagrosamente tocaron todas las campanas. Cercano a la muerte, siendo preguntado por sus clérigos dónde quería enterrarse, mandó que pusieran su cuerpo sobre un mulo y que donde éste parase allí se le sepultara. Hizo-se así, y fué llevado por el mulo a la cumbre de un monte, cerca de la villa de Arnedo, donde recibió sepultura. Ilustróle el Señor con muchos milagros y le llevó para sí el día 28 de abril del año 634.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Desde hoy hasta el día 30 en la parroquia de San Francisco, por don Rafael Pineda Molina y doña Araceli Marin Esquina, en cumplimiento de su disposición testamentaria.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 28, martes, a Nuestra Señora de la Blanca, en Santiago.

Cultos

En el Convento de Monjas Capuchinas.—A las 6:30 de la tarde continúa la novena a la Divina Pastora, con sermón que predicará Fray Felix de Segura (Capuchino).

Sucesos y denuncias

Detención de un reclamado

Por la guardia de Seguridad ha sido detenido Rafael Pérez Zafra, domiciliado en la plaza de las Tazas, número 9, el cual se hallaba reclamado por el juzgado de instrucción de la Derecha de esta capital.

Por infracción a la Ley de caza

En el Mercado público y en ocasión de efectuar la venta de siete conejos muertos, fué detenida y puesta a disposición del juez municipal de la Derecha, Josefa Mejías Díaz, domiciliada en la casa número 7 de la calle del Queso.

Por escándalo

Han sido detenidas Matilde Castilla Saez y Carmen Urbano Gil, quienes promovieron un fuerte escándalo en la Avenida de Canalejas.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de la Izquierda.

Chófer denunciado

Por circular a excesiva velocidad con el automóvil 804, de la matrícula de Málaga, ha sido denunciado al gobernador civil el conductor de aquél Fernando Serrano.

Por malos tratos

Enés Pascual Gaitán ha presentado denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra Francisco Morales Valverde y un hermano de éste, los cuales la insultaron y maltrataron, intentando agredirla uno de ellos con una navaja.

—Por maltratar a Trinidad González Serrano en su domicilio, calleja del Nacimiento, 4, han sido detenidas las hermanas Francisca y Teresa Díaz Ríos.

Los mencionados hechos han sido puestos en conocimiento de los juzgados correspondientes.

Por insultos y amenazas

También se ha dado cuenta al juzgado municipal de la Derecha de una denuncia formulada por Rafael Gálvez Ortiz contra Francisco Morales Valverde, que le insultó y amenazó.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.—Córdoba

Taxímetros de alquiler de cinco plazas Hupmóbile y Dodge

Bajada de bandera a 60 y 80 céntimos el kilómetro. Parada: Avenida de Canalejas.

BALNEARIO DE TOLOX

Aguas Azoadas y Radioactivas

Curan todas las enfermedades del aparato respiratorio.—Especiales para asmáticos y catarrosos.

Primera temporada 1 de Mayo a 30 de Junio.

Segunda temporada 1 de Septiembre a 31 de Octubre.

Pídanse folletos al administrador. Se recomienda la Fonda del Camo.

El domingo en el Stadium América

"Electromecánica F. C.", 3 goals; "R. Sporting", 1.

El partido celebrado el domingo en nuestro Stadium América es de los que se requiere, para juzgarle, una serenidad a toda prueba para evitar el herir susceptibilidades, ni ofender el amor propio de ambos «teams» contendientes.

Cordobeses contra cordobeses, este fué en sí el encuentro a juzgar, puesto que para nosotros tienen idéntica patria chica deportiva los «realistas» que los allende la Electromecánica.

Y basta de preámbulos, y ocupémonos de lo que vimos en dicho día, advirtiéndole al pio lector que estos mal hilvanados renglones están henchidos de lo que, a mi juicio, es el espíritu imparcial; y si algún suspicaz cree que la aguja de la balanza deportiva no está en el fiel, es sin duda por error mío o por no saberlo hacer mejor, pero siempre me quedará la satisfacción interior de haber cumplido honradamente con mi misión.

Al saltar ambos «onces» al stand, son saludados con prodigios aplausos, que se repiten al cambiar Barbarruza, por los «eléctricos» y Barragán, por los «realistas», los tradicionales ramos de flores, simbolo de nobleza y caballeridad.

Con estos síntomas, buenos de por sí, se da comienzo al primer tiempo, donde se pudo saborear a ratos buen juego y noble. Con dominio alternativo continuó y a un tren verdaderamente fantástico. El «Sporting», en este primer tiempo, marcó su primero y único goal, producto de un tiro cruzado de Flores y remate de González, que en este partido ha sido una revelación.

En el segundo tiempo, pierde en sí la calidad del juego, abundando más que la fraternidad deportiva, la zancadilla, la entrada ilegal, la carga por la espalda... y demás vocablos del «argot» que en abundancia prodigaron determinados elementos de ambos bandos. En este tiempo se apuntó la «Electromecánica», tres goals, producto de la codicia y acometividad de su línea delantera. El «Sporting» al ser traspasada por tercera vez su meta, se retira del campo y el árbitro que estuvo a la altura de las circunstancias (para todos los gustos) fué obsequiado con una «peladilla de arroyo», faltando muy poco para que el encuentro terminase de idéntica forma que el célebre Rosario de la Aurora.

¿Comentarios?... allá van.

Comenzaremos por el club decano. Tuvo un primer tiempo prodigioso y un segundo inexplicable. Los dos últimos encuentros han sido prodigiosos en enseñanzas para él y creo no echarán en saco roto lo que de ellos se ha desprendido. Se distinguieron notablemente González y Priego. Roales, como siempre, todo codicia, y Tejado, que en el primer tiempo, sobre todo, no se echó de menos a Hoces, cuyo puesto ocupaba.

De la «Electro-Mecánica» se distinguieron principalmente Valenciano y el diminuto Villa. Merelo y Ocaña pusieron en el juego un entusiasmo tal, que fué lo que les dió la victoria.

Antes del partido

A las tres contendieron los infantiles de los clubs «Deportivo Ibérica» y «R. Sporting», disputándose una copa. Los futuros «ases» lucharon con gran entusiasmo, haciendo «macht» nulo a cero tantos.

—En el intermedio de ambos encuentros se verificó el «macht» de boxeo, entre Mera, campeón de Andalucía y Fran-Klin. Este último en el tercer «round» se lastimó un pié, en una caída aparatosa, en las cuerdas, quedando vencedor su contrincante, el cual luchó un «round» más con un esponente.

Y nada más...

FAUT.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes Rute

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

El accidente de anoche en la estación

Un coche de correos fuera de combate

Anoche, después de la llegada del expreso de Málaga, ocurrió en la estación central un siniestro ferroviario que realmente fué inevitable, no pudiendo inculpar más que al mal funcionamiento de la máquina de dicho tren. Originó formidables sustos, y dejó completamente inutilizado el vagón ambulancia del citado expreso.

Cuando la máquina hacía maniobras para incorporar al expreso de Sevilla la composición del de Málaga, parece ser que no funcionaba el regulador de la locomotora. El maquinista tiró de la palanca y la máquina se precipitó violentamente contra la composición del expreso de Málaga, chocando contra el vagón de la ambulancia de Correos que se encontraba en primer término.

El topetazo fué formidable. El coche correos sufrió grandes desperfectos y los vagones de viajeros fueron empujados algunos metros sin que ocurrieran, afortunadamente, desgracias personales.

Ferretería GUTIÉRREZ

Claudio Marcelo, 18

Batería de cocina - Herrajes para obras y herramientas en general



Marmita Hispan-Olla Expres

Vigas y hierros en

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Información telefónica

Se ha visto en el Supremo la causa contra el coronel Araujo

Brillante informe del defensor, comandante Matilla.—El "Athletic" de Madrid vence en el Stadium al "Barcelona F. C."—Repatriación de fuerzas.—Recepción académica de Joaquín Álvarez Quintero.—El mariscal Hindenburg, presidente del Estado alemán.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 27, de las 14 a las 18.

Vista en el Supremo de la causa contra el coronel Araujo

En el Tribunal Supremo de Guerra y Marina se ha celebrado esta mañana a las once la vista de la causa contra el coronel Araujo, por el delito de negligencia en la posición de Dar Quebdani.

Esta causa fué vista en consejo de oficiales en Melilla en Septiembre de 1924.

Preside la Sala el teniente general Carbó y actúan como vocales los generales Picazzo, Buiga y Gómez y almirante Rivera.

Asisten los consejeros togados señores Alcoser y Trafaga.

Actúa de relator el auditor de guerra de primera clase Fernando Berenguer, de fiscal el general de brigada señor Pérez Ríos y de defensor el comandante don Aurelio Matilla.

Informe del relator

El relator dió lectura del rollo. Figuran en la causa el coronel Araujo y doce más para depurar las responsabilidades a que hubiere lugar por la rendición de la posición de Dar Quebdani, cuya columna mandaba el citado jefe.

Con respecto a los doce procesados restantes, la causa fué sobreesida con arreglo al decreto de amnistia de 4 de julio último.

Los hechos de autos ocurrieron el 25 de julio de 1921. Las actuaciones comenzaron en 1.º de febrero de 1922 y fueron elevadas a plenario en 10 de abril del mismo año. El procesado se halla en prisión preventiva desde el 15 de marzo de 1923.

Se relata la entrevista que celebraron en la madrugada del 21 Araujo, Kadar y los jefes de la columna del coronel, la proposición de retirada que éste hizo al general Navarro y la conformidad de éste. Asimismo las conferencias subsiguientes por teléfono entre Navarro y Araujo y la desconfianza que el capitán Longoria hubo de expresar a ambos de que la cabila de Beni-Said se mantuviera leal a España.

El coronel Araujo dice que vió ardiendo la posición de Drius y que después quedó cortada la comunicación telefónica que mantenía con el general. Entonces—dice—que entendió, que aunque fuese de forma irregular, lo que se le había ordenado era que sacrificase con su columna y posiciones del sector de Beni Said, para fijar así a estos

indígenas y conseguir que no hostilizasen.

El coronel citó entonces a una reunión a los demás jefes. Mientras se celebraba la reunión, Araujo recibió una carta que le entregó un moro, en la que Kadar Kahamar proponía que saliese la columna de la posición con lo puesto y que no sería hostilizada. Araujo leyó la carta a los reunidos y les expuso los dos caminos a seguir: permanecer en la posición defendiéndola hasta el último momento, o salir combatiendo camino de lo desconocido. Expuso su juicio contrario a pactar con el enemigo. Como no le contestasen en algunos segundos, ordenó a los reunidos que se marchasen y que en un plazo de cinco minutos le diesen sus opiniones escritas y firmadas. Casi todos optaron por salir combatiendo. Otros por el pacto.

Araujo dice que después se retiró a su habitación con ánimo de suicidarse, evitándolo el teniente coronel López Gómez y el comandante Sanz Gracia que penetraron, arrebatándole el último la pistola y cargadores.

Pide para el procesado la pena de reclusión militar perpetua, y en el segundo, la de doce años y un día, con las accesorias de pérdida de empleo, en los dos casos, inhabilitación perpetua absoluta en el primero e inhabilitación absoluta temporal en el segundo.

El defensor invoca en favor del procesado la prueba practicada en el plenario. Expone la situación difícil de las tropas en la posición y su desmoralización creciente. Araujo se dispuso a estudiar las opiniones de sus oficiales, preparado siempre al sacrificio, cuando le sorprendió el asalto de los moros. Mal podía Araujo convertir Dar Quebdani en una Numancia si le faltaban los namantinos. Pide la absolución.

En la sentencia del Consejo de guerra, fecha 24 de Septiembre, se dice que no hay fundamentos suficientes para afirmar que Araujo pactara con Kadar la rendición ni diera órdenes de abandono de la misma y del armamento. Por ello declarábase incurso en el segundo de los casos señalados por el fiscal.

Como atenuantes se estiman la de haber confiado en la amistad de los Beni Said y la de los 18 meses de duro cautiverio sufrido por el procesado. En virtud de ello se le condenaba a seis años de prisión militar mayor con la accesoria de separación del servicio.

El informe fiscal del Supremo

El mismo relator leyó a continuación la acusación del fiscal del Consejo Supremo. Este combate la calificación definitiva

hecha por el fiscal del Consejo de Guerra de Melilla.

Examina el escrito del defensor, la acusación, la sentencia, el informe del auditor y la providencia de la autoridad judicial por la que pasa el sumario al Consejo Supremo. y ante la disparidad de opiniones que en todos esos informes se advierte, hace a su vez un examen de los hechos probados en actuaciones.

Cita las diversas órdenes que recibió Araujo y que aparecen ya en el texto del apuntamiento, de las conversaciones que mantuvo con Navarro y con sus oficiales, de la que celebró con Hadur, en la que éste le invitó a abandonar la posición y le expuso las dificultades con que tropezaría si lo dejaba para el día siguiente. Se ocupa de la situación de la posición el 22 de Julio. Pregunta cómo se utilizaron los elementos de defensa con que en la posición se contaba. Expresa diversos momentos de vacilación de Araujo, reflejados por las continuas preguntas y consultas a Navarro.

Considera inadmisibles la conducta de Araujo al ver desarmada su columna y contemplar la salida del campamento y la entrada del enemigo, así como su actitud respecto de los fugitivos. «Parece más bien ésta—dice el fiscal—la de un estoico espectador a quien no interesase nada.»

Esta conducta agrava la responsabilidad contraída.

En virtud de lo expuesto entiende que debe dictarse sentencia, condenando al coronel Araujo a la pena de seis años y un día de prisión mayor, con la accesoria de separación del servicio, por el delito de negligencia cometido al perder la posición de Dar Quebdani, por no tomar las medidas preventivas para su defensa, y que debe condenarse también a las responsabilidades civiles derivadas de dicha pérdida, que en su día se determinen, siéndole de abono para el cumplimiento de la pena principal, la mitad del tiempo que prisión preventiva sufrida por razón de esta causa.

Informe de la defensa

El señor Matilla comienza describiendo la situación del territorio de Melilla en la época del derrumbamiento de la Comandancia general, y dice que debió de incluirse en un solo proceso a todos los jefes y oficiales acusados a raíz de aquellos luctuosos sucesos.

Relata la llegada del coronel Araujo a Dar Quebdani, que lo hizo por patriotismo y alta disciplina militar, ya que estaba autorizado para abandonar Melilla y acompañar a un hijo suyo a Ciempozuelos.

Además, el coronel se encontraba enfa-

mo, y a pesar de ello se puso al frente de sus tropas.

Dice que lo sucedido en Dar Quebdani fué consecuencia de la desmoralización de las tropas conocedoras de la caída de Annual y de la muerte del general Silvestre.

El coronel Araujo---agrega la defensa--- se puso al habla con el caid de Beni Said, Kadur Kahamar, el cual era partidario de que las tropas se rindiesen, estando esto de acuerdo con la orden telefónica recibida, en la que se aconsejaba el repliegue.

El coronel reunió a los jefes y oficiales de la posición oponiéndose por todos los medios a la entrega del armamento y repliegue de protección.

Dice la defensa a continuación que al coronel Araujo se le acusa de falta de iniciativa y rebate este argumento manifestando que no había iniciativa posible ante unos soldados desmoralizados y sin medios defensivos.

Previas reuniones y múltiples incidencias, sobrevino la catástrofe.

Afirma el señor Matilla, que su defendido solo conferenció una sola vez con Kadur Kahamar y que no hubo pacto alguno con el caid, ya que no existe convenio escrito de ello.

Dice que su patrocinado no está incurso en los artículos 195 y 274 del Código de justicia militar, puesto que el coronel tomó medidas defensivas y que en todo caso su delito aparecerá comprendido en el artículo 277 del código, que castiga otros casos de negligencia, o en el 275 del mencionado código.

Analiza en un informe elocuente el historial brillante del coronel Araujo, y afirma que su responsabilidad está comprendida en el inciso primero del artículo 277, procediendo imponerle la pena de seis meses y un día de prisión correccional militar o mantener en todo caso la sentencia primitiva dictada en Melilla, incurso en el artículo 277 y no en el 274 del Código.

Respecto a la responsabilidad civil no existe, y termina la defensa solicitando que, de confirmarse la sentencia, se incluya a su patrocinado en la ley de amnistía.

El acto terminó después de la una de la tarde.

El "Athletic" derrota al "Barcelona"

En el Stadium Metropolitano se celebró ayer el anunciado partido semifinal del campeonato de la serie A, entre los equipos «Athletic Club», campeón del Centro, y «Barcelona F. C.», campeón de Cataluña.

Al partido asistieron unos quince mil espectadores, siendo el encuentro pródigo en incidentes.

En el primer tiempo se apuntó un goal al Barcelona, penetrando la pelota en la red madrileña por un centro matemático de Sagibarba favorecido por el viento.

En el segundo tiempo se apuntaron dos tantos los atléticos entre el entusiasmo popular.

El partido de desempate se celebrará el domingo próximo en un campo aún no designado por la Federación Nacional.

Recepción de Alvarez Quintero (don Joaquín)

En la Real Academia Española se ha celebrado con gran solemnidad, la recepción académica del notable literato y aplaudido autor don Joaquín Alvarez Quintero.

La sesión fué presidida por don Antonio Maura, concurriendo numerosos académicos y selecto público.

El nuevo académico penetró en estrados acompañado de su hermano don Serafín y de Azorín.

El recipiendario dió lectura a un discurso amenísimo, en el que trató magistralmente las vicisitudes que sufren los escritores inéditos.

El discurso fué acogido con entusiasmo por los académicos.

Contestó el señor Azorín, quien hizo un acabado estudio de la meritoria labor realizada por los hermanos Alvarez Quintero en la literatura y en el teatro.

Fuó muy aplaudido.

Repatriación de fuerzas

En breve se ordenará la repatriación de los escuadrones de caballería de Albuera, de guarnición en Salamanca, Almansa, en Pamplona; Talavera, en Palencia, y Alfonso XIII, en Vitoria.

Además se repatriará la primera compañía automovilista de intendencia de guarnición en la Corte.

Primo de Rivera a Sevilla

El marqués de Magaz recibió a los periodistas manifestándole que Primo de Rivera había llegado a Sevilla.

Preguntado si ocurría algo contestó:

—En España no pasa nada. La actualidad está ahora en el extranjero.

Conferenció Magaz con el señor Castedo y después recibió a una comisión del Circulo Mercantil, tratando de asuntos comerciales e industriales.

Toros y novillos

En Madrid

Se lidian seis toros de Benjumea para Nacional I, Valencia I y Pablo Lalanda.

En el palco regio se encuentra la infanta Isabel acompañada de la señorita Beltrán de Lis.

En la plaza hay un lleno y el calor es asfixiante.

El primero huye hasta de su sombra y la presidencia lo condena al fuego.

Los banderilleros sudan el kilo para cumplir su cometido, y Nacional, que está valiente, no consigue sujetarlo con la muleta.

Después de intercalar unos pases por bajo, acertados, deja un pinchazo hondo que basta. (Palmas.)

En su segundo, también manso, no pasó de regular.

Valencia I estuvo aceptable en su primero, el que resultó manso como sus hermanos. Mató brevemente y fué aplaudido.

En el quinto logró torear bien, mostrándose valiente con la muleta aun cuando no consiguió sujetar al manso.

Mató a este bicho de dos pinchazos y una estocada defectuosa, siendo aplaudido.

Pablo Lalanda hizo una faena buena en el tercero, al que despachó de una estocada de travesía y a su segundo, después de

luchar con las dificultades del toro, lo pasaportó de dos pinchazos.

El público salió descontento de la corrida.

En Vista Alegre

Los seis animalitos corridos en esta plaza, resultaron mansos, siendo cuatro de imposible lidia.

Uno fué retirado por chico, siendo sustituido.

Mera no pasó de regular en sus dos novillos, haciéndose pesadillo con el estoque.

Parejito valientísimo en ambos, consiguiendo hacerse aplaudir en ambos toros, a los que pasaportó con brevedad.

Romero y Treg superiores con la muleta, estando acertados matando.

Fueron muy aplaudidos.

En Tetuán

Los novillos de Cobaleda, cumplieron.

Fermin Guerra estuvo mal en sus bichos.

Montes, regular en el primero y mal en el segundo.

Fernández pasó desapercibido.

En Granada

Granada 27.—Los toros de Anastasio Martín grandes, broncos y difíciles, predominando la mansedumbre.

Eladio Amorós, superior toreando y regular matando.

Cantimplas toreó bien y con adornos sus dos toros. Mató al primero de un pinchazo en lo alto y una estocada superior y a su segundo de dos pinchazos y una arriba hasta la bola.

Recogió muchas palmas y la empresa lo ha contratado nuevamente para el día 17 de mayo.

José Ordóñez estuvo desgraciado en su primero, oyendo los tres avisos.

En su segundo derrochó valentía, matándolo de una buena estocada después de pinchar varias veces.

En Castellón

Castellón 27.—Santa Coloma cumplieron. Iglesias regular en ambos.

El Niño de la Palma bien en el primero y superior en el segundo, del que se le concedió la oreja.

Torerito, valiente.

En Barcelona

Gravísima cogida del banderillero Cadenas

Barcelona 27.—Los toros de Cruz del Castillo, cumplieron.

Fortuna estuvo valiente, resultando cogido en su segundo y sufriendo un puntazo hondo en el muslo derecho.

Valencia II tuvo que matar tres por el percance de Fortuna, estando valiente con capote y muleta y regular estoqueando.

Márquez no pasó de regular en los dos.

El banderillero Cadenas fué empitonado por uno de los bichos, sufriendo una aparatosa cogida.

Conducido a la enfermería, los médicos le apreciaron una cornada profunda en el vientre, de carácter gravísimo.

Cadenas fué llevado después de la primera cura a una clínica próxima, en donde se le aplicaron varias inyecciones de cafeína.

Los médicos, después de practicarle una difícil operación, desconfían de salvarlo.

Por la clínica desfilaron todos los toreros y amigos del diestro.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Del Extranjero

Las elecciones en Alemania.— El mariscal Hindenburg, presidente

Berlín 27.—En las elecciones verificadas para la designación de presidente del Estado han tomado parte treinta millones de electores.

El mariscal Hindenburg ha obtenido 14.639.399 votos, siendo por tanto aclamado presidente.

Marx obtuvo 13.750.640 y el comunista Thalman 1.391.791.

Los candidatos ocultos

Berlín 27.—Desde la noche del sábado los candidatos probables a la presidencia se recluyeron en sus domicilios no recibiendo a nadie.

A pesar de estas precauciones una nube de periodistas y fotógrafos rodearon los domicilios, especialmente el del mariscal Hindenburg.

El general Luedendorf, no votó y dijo que no lo había hecho por no ir contra su candidatura.

Durante las elecciones se registraron varias colisiones en distintos puntos del imperio, resultando un muerto y más de ochenta heridos.

Madrinas de guerra

Nos escriben en solicitud de madrina de guerra los legionarios de la 5.ª Bandera, 19 compañía, que se encuentra en Ceuta, Fernando Díaz Redondo, Antonio Ramírez Blanco y Miguel Rechez Muñoz.

Igual deseo manifiestan el sargento Andrés Galindo Lecinay, el cabo Francisco Sánchez Hidalgo, del batallón expedicionario del regimiento de Asia, destacado en Segangan (Melilla), y los soldados del batallón expedicionario del regimiento de la Reina, de guarnición en Tetuán, Juan Blancas Jiménez y Manuel Jiménez Evangelista.

También solicitan madrina de guerra los sargentos de complemento del batallón de Cazadores de Talavera, número 18, (en Tetuán), José Granadino, Félix García Gutiérrez y Angel Bilbao Larrabeiti.

Ampollas OMEGA

Para hacer Licores, Jarabes y Perfumes. Pedir lista y precios en todas las buenas farmacias y droguerías de España. Son conocidas en las cinco partes del mundo.

Al por mayor: Alcalá 69 y Hermosilla, 52
MADRID

En Córdoba se hallan a la venta en las farmacias: Villegas, Gondomar, núm. 8; Estrada, Conde de Cárdenas, núm. 21; Avilés, Claudio Marcelo, núm. 8 y en la Droguería de R. Molino, Góngora, número 3.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué ser?

COSAS DE TOROS

La corrida de ayer en Andújar

Anduja, abril veintiseis.
Mi querido Taravilla:
Con *Canuto* a ozté le mando ese puñao de cuartiyas en que actúo de revistero y reseño esta corria. Como en custión de escritura la pata meto ensegua a *Canuto* le he encargao que arregle la ortografía y por lo mesmo responde *Canuto* de la revista. Es siempre pa lo que gusto suyo,

Manolo Pamplinas.

Se lidian seis de Flores, antes del duque de Braganza.

La plaza, un lleno rebosante, viéndose muchas mujeres bonitas y extraordinario número de forasteros, entre ellos muchos cordobeses.

Las cuadrillas de Cañero, Belmontito y Algabeño hacen el despejo. El público ovaciona a Cañero, que hace filigranas con la jaca.

Ocupa la presidencia el alcalde, que tiene a su derecha al delegado gubernativo.

Hecha la señal, sale el PRIMERO.—Cárdeno, corto de pitones y muy redondito.

Cañero, provisto de rejón de muerte, corre al torito, llegándole siempre muy cerca y clavando cuatro buenos rejones, que son aplaudidos. Coje las banderillas y después de una bonita preparación coloca un par soberbio en todo lo alto, apretándose tanto que la jaca sufre una rozadura en la nalga, de la que mana abundante sangre. El jinete se ve precisado a cambiar de caballo, montando uno de preciosa lámina, que es la vez primera que lo pone ante el toro.

El buró, que se ha vuelto un manso de cuidado, recibe después de una labor enorme, un rejón de muerte que no basta, por lo que Cañero se apea y provee de estoque y muleta. Hace una faena breve y valiente para media estocada lagartiguera que tumba al manso sin puntilla. (Ovación, oreja, rabo y vuelta al ruedo.)

Cañero solicita de la presidencia que se altere el orden del espectáculo, en razón a tener que curar las jacas heridas, a lo que aquélla accede, y se da suelta al

SEGUNDO.—Que es para Manolo Belmonte.

Es negro, mayor que el anterior y feo de tipo. Belmontito lo lancea embarullado, encontrándose con un buey. A duras penas cumple en el tercio de varas, pasando al de banderillas, a cargo de Sargento y Riverito, que cumplen.

Belmontito muletea de cualquier manera, torpón y con miedo, haciendo desplantes de novillero en tres molinetos. Apenas cuadra el toro arrea un metisaca, y después de varios pases más con el pico de la muleta, deja otra estocada contraria y tendida. Sacan el estoque y nuevamente vuelve a entrar para otro estocazo contrario alargando el brazo. Intenta dos veces el descabello sin acertar y el toro aburrido se echa ematándolo el puntillero. (Pites).

TERCERO.—Negro como el anterior, pero de lámina más bonita. Algabeño lo saluda con varias verónicas colosales, oyendo muchas palmas. Los matadores hacen algunos quites bonitos en la suerte de varas.

Cambiado el tercio, Algabeño provisto de rehiletes intenta banderillar, pero no lo consigue, después de preparación laboriosa por la mansedumbre del toro. Para no hacerse pesado, Algabeño cede las banderillas a Bazán, y entre éste y Rerre salen del paso.

Algabeño busca al toro junto a la barrera, y sentado en el estribo le da dos pases apretadísimos, que levantaron al público de sus asientos. Quiere seguir toreando con la izquierda, pero las condiciones del bicho no lo permiten. Entra dos veces a matar corto y derecho para otras tantas estocadas que hacen tanto daño, que el toro se echa, pero lo levanta el puntillero, vuelve a echarse y lo remata el cachetero. (Muchas palmas.)

CUARTO.—Vuelve a parecer Antonio Cañero en briosa jaca, algo ferviosa por ser la vez primera que sale al ruedo formalmente. Sale el cornúpeto, que es negro y feísimo, con facha de buey de carreta. El toro no fija nada, y Cañero después de grandes trabajos, coloca dos rejones únicamente, pues el toro no acude al caballo.

Desmonta y realiza una faena de muleta breve y adecuada para un pinchazo bueno. Repite con otro en todo lo alto, hondo, que mata. El toro se echa y Guerrilla lo levanta. Vuelve a echarse, rematándolo el puntillero. (Pitos al toro y palmas a Cañero por su voluntad.)

QUINTO.—Es también negro y con muchos pies. Belmontito da varios lances, sobresaliendo tres verónicas y dos faroles. El toro está algo más pronto para los caballos que los anteriores y propina varias caídas y dos bajas para las cuadras.

Rejarano, Riverito y Morales parecen a la ligera, suscitándose un incidente entre el primero y el último, porque éste colocó el par indebidamente.

Belmontito está torpón con la muleta y con pocos deseos. Hace una faena de aliño entrando dos veces feamente y cuarteando sin hacer pupa. Repite con un pinchazo del que sale desordenado el de Flores. Enorme protesta del público que increpa al matador.

SEXTO.—Negro y de igual mansedumbre que sus hermanos. Algabeño es aplaudido con el capote al dar varios lances uno de los cuales termina en una larga afarolada.

Los picadores a duras penas cumplen su cometido y se retiran del ruedo casi sin detrimento de sus cabalgaduras.

Cumplen los banderilleros, y Algabeño, que nota el aburrimento del público ante la mansedumbre del ganado, ejecuta una faena breve y valiente, mandando al desolladero a su enemigo de una estocada baja, que hace innecesaria la intervención del cachetero. (Palmas a la brevedad.)

En resumen, una corrida aburrida a causa del ganado. Los diestros voluntariosos, sobre todo Cañero y Algabeño. El resultado práctico para la empresa enviable.

El desfile brillantísimo, como hace muchos años no se veía.

Por la copia, Taravilla.

Informaciones de hoy 28

De sol a sol

Festejemos con todo entusiasmo la firma del Real decreto de la canalización del Guadalquivir. Es un motivo más de gratitud, que Córdoba debe a su Monarca y un «tanto» más que el señor Cruz Conde se apunta en su bienhechora labor para su patria chica.

En esta capital, queda demostrado el santo amor a la familia, con los dos escándalos que promovieron con sus agresiones dos parejas de hermanos que fueron contra una víctima sola. Aunque los nobles prestigios de la raza queden «martirizados», triunfa el amor al hogar. Váyase lo uno por lo otro.

En Madrid, comenzó la vista del coronel Araujo, en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina. Nosotros enviamos con todos los respetos, un comentario piadoso al ceterano militar, que en las postrimerías de su carrera, ha sufrido tan amargos sinsabores. Descubrámonos ante el dolor y quién sabe si ante un callado y sublime heroísmo.

En la Real Academia Española la musa andaluza ha hecho volver a la vida a los graves «inmortales», ante sus graciosos decires y el clamor de sus castañuelas, lanzados a uno de sus más enamorados, Joaquín Álvarez Quintero.

¡Hay vida!

P. León

Inauguración de los almacenes de Sánchez Hermanos

A las seis y media de la tarde de ayer, se verificó la inauguración de los nuevos almacenes de tejidos y confecciones que los señores Sánchez Hermanos han instalado y abierto al público, en la casa de nueva planta de la calle de Claudio Marcelo.

El local, construido *ad hoc*, es muy espacioso y está lujosamente decorado. Al frente de las distintas secciones se hallan unas *nenas muy bonitas* y conste que no es reclamo.

El piso alto está destinado a las confecciones de señora y es un alarde toda la instalación, así como las exposiciones de los escaparates, de riqueza, lujo y buen gusto insuperables.

Allí los espíritus más selectos y refinados encontrarán indudablemente aquello que el capricho y la fantasía de la moda puede producir.

En síntesis, el nuevo establecimiento honra a Córdoba por su aspecto suntuoso y por la variedad de sus géneros.

Los señores Sánchez Hermanos habían invitado al acto inaugural a las autoridades y a numerosas damas de su clientela, a las cuales obsequiaron espléndidamente con un *lunch*.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Un artista notable

El escultor Antonio Rioja

Hemos recibido la visita del joven escultor Antonio Rioja, antiguo pensionado de la Academia de San Fernando, de Madrid, que se encuentra en nuestra capital de paso para América, a donde va en plan de conquistador, sin otros elementos que los que le facilita su arte, verdaderamente extraordinario.

Antonio Rioja, en breves minutos y solo valiéndose de sus expertas manos, modeló ante nosotros de una manera prodigiosa una cabeza de Cristo expirante, magnífica obra de escultura, en la que no se sabe si admirar la doliente expresión de un rostro que se ve morir, la perfección de la ejecución, o la rapidez asombrosa con que fué modelada.

También nos regaló Antonio Rioja una reproducción exactísima de la del busto de Séneca, que el Museo de Berlín ha regalado a la Real Academia de Ciencias, Nobles Artes y Bellas Letras.

Dicha reproducción está autorizada por la mencionada Corporación académica.

Deseamos a Antonio Rioja en tierras americanas los triunfos a que le hacen acreedor su talento y su arte.

Augustos viajeros

El hermano de la Reina, marqués de Carisbrooke y su esposa, en Córdoba

En automóvil y procedentes de Sevilla, donde pasan temporada, llegaron a Córdoba en automóvil, a las tres de la tarde próximamente, el marqués de Carisbrooke, her-

mano de la Reina doña Victoria Eugenia, y su esposa, acompañados de la duquesa de San Carlos y la condesa del Puerto.

Los augustos viajeros, que han permanecido breves horas en nuestra capital, visitaron la Mezquita, Aljama y el Museo de Pinturas, acompañados de la marquesa de Viana.

A las cinco y media tomaron el te en el palacio de los marqueses de Viana, partiendo seguidamente con dirección a Sevilla.

Los marqueses de Viana marcharon a su finca de Moratalla, después de despedir a nuestros augustos huéspedes, cuya presencia en Córdoba pasó casi inadvertida, por realizar el viaje de riguroso incógnito.

Anoche en los espectáculos

Gran Teatro

Continúa la película siendo el plato fuerte de este teatro. Anoche se estrenó la película alemana en cuatro partes, «Asechanzas de muerte», que fué del agrado de los espectadores.

También se puso en la pantalla «Charlot aventurero», que hizo reír.

Duque de Rivas

Continúa actuando el notable imitador de estrellas, Bertini, que es muy aplaudido.

Juanita Ortega, la monísima bailarina, se ha empeñado en formar legión de admiradores y lo va a conseguir con creces. La nena es cada día más aplaudida.

Salón Ramírez

Anoche se despidió la troupe Venecia, en la que figuran, como todo el mundo lo sabe, cinco artistas de calidad.

Las niñas de Venecia forman un conjunto admirable y en su despedida hicieron verdadero derroche artístico.

Trinidad Lobeino y Matilde Figueroa, agradaron. Otra noche de más espacio y tiempo hablaremos de ellas.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

FERIA Y FIESTAS EN POSADAS

DURANTE LOS DIAS 2, 3, 4 Y 5 DE MAYO DE 1925

Grandes Partidos de Foot-Ball

Entre los equipos Agrupación Ateneísta Deportiva y Betis Balompié de Córdoba.

Gran Feria de Ganados

en el Llano de Jesús

Vistas de Fuegos Artificiales

Bailes en las casetas particulares y de sociedad

Conciertos musicales

y Dianas por la Banda Municipal,

Iluminaciones extraordinarias

en la calle de Gaitán y paseo de Pedro Vargas.

Funciones teatrales, cinematográficas y ecuestres

Elevación de Globos y Fantoques

Carreras de cintas

Concurso de cante «jondo»

y otros espectáculos y atracciones.

Defunción y sepelio

Anteayer falleció en esta capital, tras larga y penosa dolencia soportada con cristiana resignación, la virtuosa y respetable señora doña Enriqueta Aragüeto Uribe, viuda de don Rafael Muñoz Torralba y madre política de nuestro querido amigo don Juan Aguilar Fuentes.

La señora finada, que residió largos años en El Carpio, su pueblo natal, era estimadísima por sus virtudes y bondad.

Próximamente dos años hace, que con motivo del fallecimiento de su esposo, vino a fijar su residencia en Córdoba en unión de sus hijos, captándose seguidamente amistades y la consideración y estima a que le hacían acreedora sus excepcionales condiciones de carácter, habiendo producido la noticia de su muerte general sentimiento.

Anoche se verificó la conducción del cadáver al depósito del cementerio de San Rafael, constituyendo el acto una sentida manifestación de duelo, pues a las muchas personas que concurrieron al acto, unieron infinitos vecinos de El Carpio, que habían tenido noticias del fatal desenlace y llegaron de allí con tan triste motivo.

Los funerales en sufragio del alma de la finada se celebraron ayer tarde a las cinco, en la parroquia de San Andrés, asistiendo numerosísimo y distinguido duelo.

Este era presidido por el hijo político de la finada, don Juan Aguilar Fuentes; don Manuel Varo Repiso, presidente de la Cámara de la Propiedad urbana; don Antonio Zurita Vera, vicepresidente de la Cámara Agrícola; el párroco de la feligresía, don H. defonso Garrido; don Juan Sotomayor, juez municipal de El Carpio, y los deudos y parientes don Francisco Pozo, don Francisco y don Rafael Muñoz Pozo, don Francisco Oporto Moyano y don Antonio González Luna.

Terminado el funeral, la comitiva, precedida del clero y seguida de numerosos coches y automóviles, se dirigió al cementerio de San Rafael, donde previos los últimos responsos, fué inhumado el cadáver.

Nos asociamos al dolor de la familia de la finada, especialmente de su hija e hijo político, a quienes expresamos el testimonio de nuestro pésame muy sentido.

PRELUDIOS DE FERIA

¿Se sabe ya algo?

Viva el fandango de Huelva,
viva Pérez de Guzmán
y la Feria tan flamenca
que nos tienen «prepará».

Centenares de personas nos han disparado las mismas preguntas:

—Usted, que es periodista y debe saberlo: ¿Quién torea por fin en las de feria?

—Hombre, ustés que lo saben tó: ¿Qué hay de eso *der* concurso *der* canto.

Invariablemente hemos contestado: Hay mucho y bueno. Pero todavía no sabemos nada.

Y sin embargo, poco a poco íbamos sabiendo algo; porque suele acontecer que quienes preguntan saben más que el interrogado.

Ahí está la habilidad del periodista. Hay personas que se admiran. ¿Cómo averiguarán tantas cosas los periodistas!

Y es bien sencillo, nos las dicen. los que vienen a preguntarnos. Por lo menos nos ponen sobre la pista.

—¿Es verdad que le han dado el encargo al señor Pérez de Guzmán de organizar el concurso de canto *jondo*?

Esta pregunta de un aficionado nos puso hace dos semanas en conocimiento de lo que ignorábamos. Y, en efecto, parece comprobarse. El señor Pérez de Guzmán, empresario de las corridas de feria y organizador del concurso de canto *jondo*, va de Huelva a Sevilla y de Sevilla a Madrid y de Madrid a Huelva ultimando lo fundamental y atrayente de nuestra feria.

¡El señor Pérez de Guzmán sí que podría darnos noticias de estas cosas! Aquí, en concreto no sabemos más sino que habrá grandes corridas de toros y un concurso de canto con zambra gitana al final, organizado con pestín.

Suponemos que la fiesta andaluza, de la que hace mucho tiempo augurábamos que podría ser un número atrayente de nuestra feria, se organizará en forma que no constituya un fracaso; porque haciendo estas cosas mal, no solamente se pierde el tiempo, el dinero y los entusiasmos, sino que se destroza para siempre la iniciativa. El concurso de canto *jondo* puede constituir un número fundamental y de nombradía en las ferias sucesivas. Es preciso darle el ambiente adecuado al marco cordobés. Las soleares y las serranas, que son lo nuestro, no deben postergarse, ni tampoco los artistas de la tierra. Sería un gran éxito para el onubense señor Pérez de Guzmán, conseguir todo esto que en Sevilla ha costado muchos trabajos y desvelos a una entidad tan bien documentada y con tantos elementos a su favor como la del Fomento del Arte Popular Andaluz.

Y el caso es que va quedando muy poco tiempo para la organización y propaganda. La feria está encimada; faltan ya muy pocos días para el 25 de Mayo.

De las corridas de toros nos han dado tantas noticias que estamos desorientados. Que si Juan Belmonte, que si Chicuelo, que si Lalanda, no y Valencia II, tampoco, que si Zurito, dos...

Sin embargo tenemos por muy aproxima-

do a la verdad un cartel de toros con los elementos siguientes: Ganado de Gamero Cívico, de García Pedrajas y del duque de Veragua, para tres corridas; Sánchez Mejías y Algabeño, en las tres; Cañero y Zurito, en dos, y Martín Agüero, en una, la última de ocho toros.

De lo del canto *jondo*, muy pronto se sabrá algo.

Se afirma que en el palacio de una aristocrática familia, se celebrará—como han hecho distinguidas personalidades en Sevilla—una gran fiesta particular de canto y baile con los *ases* de lo flamenco que se encontrarán en Córdoba, por Feria, con motivo del concurso del canto *jondo*. Y que varios aristócratas, expresamente invitados a la velada, han prometido no faltar.

La sola enunciación del proyecto del Ayuntamiento de organizar como festejo de feria un concurso de canto fundamental y baile flamenco, ha despertado extraordinaria expectación. Para el buen éxito, es preciso no dejarla enfriar y sobre todo, que el señor Pérez de Guzmán, que *chanela* de estas cosas, no vaya a salirse a última hora *por peteneras*; que el público cordobés hila tan delgado en cuestiones de canto como en cuestiones de toros.

JULIFER.

Medina Azahara

Fabrica de mosaicos hidráulicos

Materiales de construcción

Cemento EL CABALLO

Bloques de cemento para construcciones económicas

Escritorio:

Pérez Galdós, núm. 10

(Próximo al Gran Capitán)

Teléfono 424

CÓRDOBA

Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

**DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA**

ACEDÍAS Y VÓMITOS

INAPETENCIA

DIARREAS EN NIÑOS

y Adultos que, a veces, alternan con ESTREBIMIENTO

DILATACIÓN Y ÚLCERA

del Estómago

DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unase 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID

y principales del mundo

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute

Información telefónica

Consejo del Directorio.-La Asociación de vecinos de Madrid presenta al gobernador las conclusiones aprobadas.-También son presentadas al marqués de Magaz las conclusiones de la Asamblea de transportes.-Fallecimiento de la marquesa de los Castellones.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 28, de la 1, a las 4.

Conflicto en puertas

Por la mañana visitaron al alcalde de Madrid el presidente y el gerente de la Sociedad general de autores, para hacer presente que el personal de teatros, que solicita determinadas mejoras, se niega a trabajar si éstas no les son concedidas el martes.

El conde de Vallengano dijo que estas cosas no pueden hacerse así y que aplicará las sanciones de rigor en caso de que falten al cumplimiento de sus deberes los disgustados.

Un banquete

Hoy será obsequiado con un banquete el eminente doctor Levaditi, con asistencia de la colonia francesa y de elementos culturales.

El tenor Fleta obtiene un éxito en Jerez

En la Presidencia nos han facilitado noticias transmitidas por el jefe del Directorio desde Jerez, participando que el tenor Fleta ha obtenido un éxito clamoroso siendo aclamado en el teatro y en la calle.

Lo que piden los inquilinos

Esta tarde, elementos directivos del mitin de inquilinos celebrado en esta corte, han entregado al gobernador civil las conclusiones aprobadas en dicho importante acto.

Piden, entre otras cosas, una ley definitiva que garantice la tranquilidad y seguridad del inquilino en Madrid y que se haga extensiva a toda España.

Que se garanticen los actuales contratos y que se promulgue una nueva ley de propiedad urbana en armonía con lo últimamente legislado en otros países que van a la cabeza de la civilización.

Que se resuelva en Madrid de un modo definitivo el problema de la vivienda.

Que se hagan extensivas estas medidas a los arrendatarios de fincas rústicas, ya que el aumento de precio de los ganados depende principalmente de las onerosas condiciones en que los propietarios de fincas rústicas y latifundistas ponen a las dehesas.

Se tienen impresiones de que el Gobierno resolverá estas cuestiones en justicia, asegurando a los vecinos de las ciudades su tranquilidad, y los arrendatarios de fincas rústicas la posesión de los terrenos durante el tiempo preciso para el desarrollo de sus explotaciones, único medio de que pueda abaratare y aumentarse la producción.

También solicitan la rebaja de los impuestos y tributos de la clase media y productora que consideran excesivos.

Un banquete a dos aviadores portugueses

El ministro de Portugal ha obsequiado con un banquete a los aviadores portugueses Persilles y Combella.

Estos visitaron por la mañana las dependencias del aerodromo de Cuatro Vientos, haciendo elogios de la instalación.

Los aviadores portugueses manifestaron que su viaje hasta Talavera había sido muy duro, pero que desde este último punto a Madrid le fueron las circunstancias favorables, haciendo un recorrido feliz, efectuando el recorrido en cuarenta minutos.

Uno de los aviadores se sintió indispuerto, siendo reconocido por dos médicos, quienes certificaron que no podía continuar el viaje en aeroplano.

El avión está algo averiado y los aviadores han emprendido por ferrocarril el regreso a Lisboa, desistiendo de continuar el raid.

Visitas a Magaz

El marqués de Magaz, después de recibir en su despacho oficial a marqués de la Vega de Inelán, recibió comisiones de las Cámaras de Comercio de la Propiedad y de Industrias y de otras entidades, presididas por el señor Sacristán, quien le hizo entrega de las conclusiones de la Asamblea de Transportes y pidiendo que se lleven a efecto rigurosamente la legislación de ferrocarriles a fin de no causar entorpecimientos al comercio y cuanto signifique trabas para su expansión.

Un niño muerto por un automóvil

A última hora de la tarde un automóvil del servicio de la aviación arrolló a un niño de corta edad en la calle del Cardenal Ricard, causándole la muerte.

El pequeño se llamaba Valentín López y vivía con sus padres en una calle próxima.

Fallecimiento de la marquesa de los Castellones

La dolencia que venía sufriendo la marquesa de los Castellones ha tenido el funesto desenlace que era de temer.

Su fallecimiento ha sido muy sentido, por ser dama muy estimada en la corte, aunque desde hace bastante tiempo se encontraba por su delicado estado retirada de la vida de sociedad.

Numerosísimas personas de la aristocracia madrileña han desfilado por la casa mortuoria.

La difunta pertenecía a una distinguidísima familia. Nació en París el 19 de Junio de 1837. En Junio de 1872, casó con don Angel Losada y Fernández de Liecres, teniendo varios hijos: don Juan, don Eduardo, doña Beatriz, condesa de las Quemadas, doña Teresa y doña Angela.

El cadáver fué trasladado desde la casa mortuoria de la calle de la Lealtad, número 18, a la estación del Mediodía, donde el lujoso feretro fué colocado en un furgón para su traslado a Córdoba, donde el cadáver de la aristocrática dama recibirá enterramiento en el panteón familiar.

Consejo del Directorio

A las nueve y media de la noche terminó la reunión celebrada en la Presidencia por los generales del Directorio.

Vallespinosa notificó a los periodistas a la terminación del Consejo que se habían tenido noticias confirmando oficialmente el resultado de las elecciones alemanas con el triunfo del general Hindenburg.

Agregó que no habían asistido, según costumbre por ser lunes, los subsecretarios al Consejo, y que una comisión de la Cámara de Comercio había entregado al marqués de Magaz las conclusiones de la asamblea de transportes.

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO DE 1925

Gran establecimiento de Tejidos y Novedades

DE
José Carrillo Pérez

La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños. Surtido completo en géneros blancos para familias en hilo y algodón de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Extensas colecciones en estambres frescos finos de lana y driles de gran moda. Especialidad en géneros de lana para hábitos de todas clases. Completo surtido en cortes de pantalón **TENNIS** y rayados para vestir. Puntos de seda, crespones, bengalinas, foulars rameados y lisos, las últimas creaciones de la moda.

Los precios de esta casa en verdadera relación con la bondad de sus clases. Nada cuesta comprobarlo. Visítad este gran establecimiento y quedarán convencidos de cuanto se ofrece. Las colecciones expuestas a diario en sus escaparates, es un pequeño muestrario de los grandes surtidos que ofrece esta casa.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7.-Teléfono núm. 270

Cosas del fútbol

Firmado por el capitán del «Barcelona F. C.», se ha elevado a la Federación Nacional de Fútbol un escrito justificando la expulsión del jugador Arnauz, de dicho equipo, por haber echado una zancadilla muy ostensible al jugador De Miguel, perteneciente al «Athletic», en ocasión en que éste no tenía la pelota en su poder.

Siguen comentándose estas incidencias del interesante partido.

Arrollada por un automóvil

En el Paseo del Prado un automóvil de la matrícula de Madrid, guiado por el chófer Cándido Riesgo, arrolló a una anciana, que representa unos 70 años de edad.

La pobre señora fué trasladada a la Casa de Socorro del distrito, donde los médicos le apreciaron lesiones de pronóstico gravísimo.

La víctima, que no puede articular palabra, no ha sido identificada.

Vestía modestamente y llevaba un canastito, como si hubiera salido de compras.

Se le encontraron en un bolsillo 26 pesetas y una carta, que ha pasado a poder del juez de guardia, esperándose que por ella pueda identificarse.

Con licencia

En la «Gaceta» aparece una disposición concediendo un mes de licencia a don Enrique Díaz Hondarza, catedrático de la Escuela Normal de Maestros de Córdoba.

Una conferencia

Hoy a las siete de la tarde pronunciará una conferencia, continuando el cursillo de las iniciadas, el doctor Esenmarch, de la Universidad de París, quien disertará en esta tercera conferencia sobre los «Eslavos y Europa», auxiliándose de un aparato de proyecciones.

De provincias

BARCELONA

Los diestros lesionados

Barcelona 27.—El matador de toros Fortuna, herido en la corrida de ayer, ha marchado a Madrid en el expreso. Fué asistido en la Clínica del doctor Oliver.

—En la misma Clínica fué operado Valencia II, cuya lesión es de importancia, aunque no se creyó así en un principio.

El banderillero Cadenas que sufrió una grave cogida, fué trasladado con grandes precauciones desde la enfermería de la plaza a la clínica del doctor Oliver. Su estado es de bastante gravedad; tiene una cornada profunda en la parte superior interna del muslo izquierdo, que le roza la femoral, habiéndole causado destrozos en el paquete vascular nervioso.

El doctor Oliver no facilitará el pronóstico de la herida hasta el lunes, en que le levantará el apósito.

El estado del valiente banderillero inspira bastante cuidado.

Don Alfonso Sala a París

Barcelona 27.—Ha marchado con dirección a París y Roma, acompañado de su distinguida esposa, el expresidente de la Mancomunidad don Alfonso Sala.

Lo despidieron numerosos amigos.

Nuevo presidente de la Diputación

Barcelona 27.—A las cuatro y media de la tarde y bajo la presidencia del conde de Figol, se celebró sesión extraordinaria en la Diputación, para proceder a la elección de presidente y dos vocales suplentes dimisionarios.

Resultó elegido presidente don Cayetano Marza, por quince votos a favor y una papeleta en blanco.

El conde Figol fué muy felicitado por el acierto con que llevó la votación.

El «Boca Junior» vence

Barcelona 27.—En el partido celebrado entre el equipo americano «Boca Junior» y el «Español», venció el primero por uno a cero.

De la catástrofe del tren de Las Planas

Barcelona 27.—El juzgado competente sigue instruyendo diligencias para esclarecer los hechos relativos al descarrilamiento del tren eléctrico de Las Planas.

Han prestado declaración algunos heridos graves que han mejorado.

El juez manifestó a los periodistas que hasta ahora no se ha dictado ningún auto de procesamiento por no aparecer responsabilidades concretas.

Se pasará el sumario a la Compañía por si ha de formar parte en el proceso considerándose perjudicada.

A nombre de José Martón, que resultó gravemente herido, ha formulado cargos en este proceso el abogado señor Raposo.

Un robo

Barcelona 27.—El comerciante don Manuel Viñas, establecido en la calle de Sanz ha formulado denuncia por robo en su tienda, de la que han desaparecido géneros por valor de 20.000 pesetas.

Concejal que dimitió

Barcelona 27.—Ha presentado la dimisión del cargo el concejal de este Ayuntamiento señor Gist.

Los sucesos de anoche

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Quería mondar a una de Monda

Francisca Suárez García, de cuarenta años, natural de Monda y domiciliada en Córdoba, en el chozo número 100 (bonito número) del Campo de la Verdad, ha denunciado en la Comisaría que Luisito Gómez Martas, alias «El Portugués», también vecino del Campo de la Verdad, le hizo objeto de malos tratos de palabra y promovió por añadidura un fuerte escándalo.

El de Setubal ha pasado al juzgado para que otra vez no monde a nadie.

Es el pecado más horrible

¿Una prostituta que se llama Rosario Jiménez Fernández, que tiene su morada en la calle Cardenal González, sin número, ha denunciado a los Seguridades que Juan Cantarero Rubio, que vive en la calle del Soldado, le insultó y además promovió un fuerte escándalo, diciéndole que le iba a arrancar el moño, etc.

El pollo de Cantarero tenía una «turca» de pronóstico, y le dió por hacer sufrir a la pobrecita Rosario. Mala pata que «tié» la joven.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada
Ventas al por mayor y menor La clase segunda se vende al peso.
Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

VINO OLOROSO

Buenavista

Manuel Ruiz Gómara

MONTILLA

DE PEÑARROYA

Atentamente invitados por el señor alcalde y por el Administrador de Correos en la noche del 16 del corriente, asistimos a la reunión que se celebró en la Casa Ayuntamiento, donde se encontraban las fuerzas vivas de la localidad y un número bastante considerable de obreros.

El Administrador de Correos, don Gregorio Mohedano Cabanillas, hizo la presentación de su jefe inspector y propagandista de la Caja postal de Ahorros, don Luis Sánchez Vivas, demostró de una manera clara la forma de implantar en todas las poblaciones una Junta local de Ahorros, necesaria a la vez que educativa y con esta base enseñar a los niños de los Colegios la imprescindible necesidad del ahorro.

Después de explicar la manera de constituir las y funcionamiento de éstas, se procedió a una colecta entre los señores reunidos, con el fin de que dicha recaudación sea distribuida entre los niños y niñas de los Colegios nacionales y particulares que por su aplicación y comportamiento sean acreedores a dicho premio, y en su día que será el titulado Fiesta de Ahorros, se procederá al reparto de los mismos.

El señor cura párroco, con frases breves, corroboró lo expuesto por el Inspector de la Caja postal, señor Sánchez Vivas, y dijo que en ésta se sentía la necesidad no solo en los niños sino también en la clase obrera, que si cabe es más necesitada aún de la cultura aborrotativa que los pequeños, y propuso que para cuando fuese la Fiesta de Ahorros, al invitar al Ilmo. Sr. Administrador de la Caja postal, se le rogaría que diese una conferencia a la clase obrera sobre dicho fin.

Don Claudio Rodríguez propuso a los señores una idea magnífica, la creación de una sociedad protectora de dicha institución y con las cuotas que cada cual le permitan sus fuerzas aumentar el número de cartillas no solo a los niños de los Cole-

gios, sino también a los más necesitados de la localidad.

Procedióse después al nombramiento de la junta, que quedó constituida de la manera siguiente:

Presidente, el señor alcalde.

Vicepresidente, el señor cura párroco.

Vocales, los maestros nacionales doña Juana Arenas Jiménez y don Augusto Navarro Murillo y don Francisco Zafra León, don Gabriel Mohedano Gómez, don Ceferino Cerro Garzo, don Ildefonso García González, don Juan Barquero Quintana, don Francisco Sánchez Muñoz, don José Hielga Moñina y don Claudio Rodríguez.

Secretario, el administrador de Correos don Gregorio Mohedano.

Muy de veras celebraremos que dichos señores tengan en su misión tanto acierto como nosotros le deseamos.

X. X. X.

La feria de Posadas

Brillantes, muy brillantes, son los festejos organizados durante los días 2, 3, 4 y 5 del próximo mes de Mayo, con motivo de la feria en Posadas.

Por ello merecen plácemes, tan entusiasmados como nosotros los enviamos, el presidente de la Comisión de dichas fiestas, don Ezequiel Marín, y el secretario de la misma, don Emilio Benavides, puesto que los festejos son dignos de un pueblo tan culto y tan ilustrado como el de Posadas, a donde seguramente marchará, atraído por las novedades de los mismos y la facilidad de locomoción, numeroso público a tan hospitalaria y noble población.

San Rafael FÁBRICA DE YESO

Venta por vagones, envasado en sacos o a granel. Dirección viuda de Antonio Escribano, Avenida de Canalejas, 20.

SAN JOSÉ

Fundición de Hierro y Bronce y Talleres Mecánicos

BERNARDO ALBA PULIDO

Obispo Pérez Muñoz, 23 (antes Ollerías).-Córdoba.

Construcciones metálicas.—Construcción de maquinaria en general.—Prensas para fábricas de aceites.—Reparación de maquinarias.—Especialidad en la construcción de toda clase de aparatos propios para fábricas de extracción de aceite de oliva.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños.—Hay saldos a precios sin competencia.—Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños.—María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

Pedro Lopez e hijos

PARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

NOTAS LOCALES

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño doña Francisca Muñoz, esposa del sargento de Sagunto don José Gómez Gallego.

La Cruz Roja

Enfermos nuevos asistidos en las diferentes consultas del Dispensario en el día de ayer, 21; enfermos en tratamiento, curas e inyecciones, 75; operaciones en el Quirófano de la especialidad de Ginecología (Histérectomía subtotal), 1, y encamados, 14.

Para su dueño

Nos ha visitado Manuel Díaz Cobos, domiciliado en la plazuela de la Paja número 2, para manifestarnos que tiene en su poder y a disposición de su dueño un carnet de chófer que encontró el pasado domingo en el Gran Capitán.

La bandera del Somatén de Córdoba

En el escaparate de un establecimiento de la calle de Claudio Marcelo se halla expuesta la bandera que ha de ser entregada al Somatén local el próximo día 17 de mayo, cumpleaños del Rey.

Regreso

Regresó de Málaga, en unión de su esposa, nuestro querido amigo y compañero don Eduardo Baro Castillo, director de «Diario Liberal».

El arbitrio sobre casinos

Por decreto de la Alcaldía se abre el cobro del tercer trimestre del ejercicio económico actual del arbitrio sobre casinos y círculos de recreo desde esta fecha al 20 de Mayo próximo en la oficina recaudadora de impuestos municipales, sin perjuicio de intentarse el mismo a domicilio.

Cultos al Santo Cristo de la Plaza de Capuchinas

Aconsejados por el Excmo. señor alcalde y el insigne artista cordobés Romero de Torres, intenta la Junta organizadora dar este año a las fiestas en los días 2 y 3 de Mayo, en honor del Santo Cristo un carácter especial de época.

Se están imprimiendo los programas de fiestas y a su debido tiempo se dará cuenta al pueblo cordobés en estas columnas de cuanto se ha de hacer para que reviva en las almas el fervor a tan venerada imagen.—La Comisión.

Se encuentra en ésta, en el Hotel Simón, don Diego Villalba, viajante de la casa «Galán-Camisería», de Sevilla, y tiene el gusto de ofrecer a su distinguida clientela su extenso muestrario en los artículos de camisería.

Los señores hijos de José Pijuán, propietarios de la fábrica de gaseosas y agua de Seltz «La Fama Cordobesa», han obtenido del ministerio de Fomento y Trabajo el registro del nombre comercial y marca de sus productos.

EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos